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Sindrome de la cuna vacía: por falta de 
pediatras partos se derivan a Valparaiso 
Funcionarios denuncian que déficit de especialistas en el nuevo hospital obliga a trasladar partos al Van Buren y 
que, pese a su moderna infraestructura, la UCI y neonatología permanecen inactivas por falta de personal. 

Juan Olivares Meza 
cronicaOlidersanantonio.cl 

1 flamante edificio 
E del hospital Claudio 

Vicuña se alza como 
un emblema de progreso 
en el puerto de San Anto- 
nio, pero tras sus moder- 
nas paredes se esconde un 
problema que duele más 
que cualquier enferme- 
dad: la falta de personal es- 
pecializado. En su interior, 
una infraestructura de pri- 
mernivel parece un gigan- 
te dormido, incapaz de 
desplegar su potencial por 
la ausencia de recursos hu- 
manos esenciales. 

Según denuncian los 
funcionarios del recinto, 
encabezados por el presi 
dente de la Asociación 
Multigremial, Juan Reca- 
barren, “esta carencia ha 
obligado a derivar partos 
por no contar con un espe- 
cialista 24/7, ya que el pe- 
diatra está en el horario de 
ocho de la mañana a cinco 

de la tarde, de lunes a vier- 
nes”. 

Así, algunos recién na- 
cidos de San Antonio han 

cambiado su primera cu- 
na por un largo viaje hacia 
Valparaíso, donde deben 
nacer a 90 kilómetros de 
su tierra natal, en el hospi- 
tal Carlos Van Buren. 

A nombre de los fun- 

cionarios, Juan Recaba- 
rren aseguró que “esto es 
lamentable para la comu- 
nidad y los gremios lo ve- 
nimos denunciando desde 
que nos cambiamos al hos- 
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LA FALTA DE ESPECIALISTAS ES LA GRAN DEUDA PENDIENTE QUE TIENE EL NUEVO HOSPITAL DE SAN ANTONIO. 

pital nuevo, lo ha publica- 
do la prensa, las autorida- 
des políticas lo han denun- 

ciado. Ha habido presenta- 
ciones a Contraloría, ma- 

nifestaciones públicas y 

hoy día estamos llegando 
aun límiteen el quelos ni- 
ños que vayan a nacer acá, 
no teniendo especialista, 
tienen que ser trasladados 
a Valparaíso a 90 kilóme- 

tros de su lugar de origen 
que es San Antonio”. 

-Claramente, dime si esto 
que denuncias está pasan- 
do ahora 
“Esto es un hecho, es algo 
que está pasando ahora, 

2 
servicios del nuevo 
hospital, Neonatología 
y la UCI, no estarían 
siendo utilizados. 

no es algo que va a pasar, 
es algo que está pasando. 
A esto nos referíamos 
cuando hablábamos de los 

problemas que tendría- 
mos al cambiarnos al hos- 

pital nuevo, porque nece- 
sitamos el personal y no 
hay personal suficiente en 
San Antonio. 

-¿Y cómo se resuelve este 
problema? 
-En este momento la solu- 

ción es tener un pediatra, 
porque si hay un pediatra 
de las ocho de la mañana 
hasta las cinco de la tarde 
nosirve. Hay que tener un 
pediatra 24/7 como en to- 
dos los hospitales de me- 
diana complejidad. En San 
Antonio estamos en una 
situación en la que tene- 
mos una infraestructura 
de primer nivel pero no 
hay personal, y a quien di- 
ga que noes así, lo invito a 
recorrer neonatología del 
hospital nuevo y la UCI de 
adultos que no están tra- 

bajando y son inversiones 
millonarias que simple- 
mente están botadas. 

RESPUESTA DEL HOSPITAL 

Ante las consultas de nues- 
tro diario, el Servicio de Sa- 
lud Valparaíso-San Anto- 
nio aseguró que “no es 
efectivo que existe horario 
de traslado para embara- 
zos. En esta red, existe un 
protocolo establecido para 
el traslado de pacientes 
que requieren atención de 
maternidad, haciendo uso 
coordinado de los dos hos- 
pitales que cuentan con es- 
te servicio: el hospital 
Claudio Vicuña y el hospi- 
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Esto es un hecho, 
es algo que está 
pasando ahora en 
el hospital, no es 
algo que va a 
pasar, es algo que 
está pasando”. 

Juan Recabarren 
dirigente gremial 

tal Carlos Van Buren. Estos 

traslados se efectúan de 
acuerdo a criterios previa- 
mente definidos”. 

Desde el servicio agre- 
garon que “al momento de 
decidir el traslado, el mé- 
dico residente se comuni- 
ca con la central del 131. Si 
el Samu (Servicio de Aten- 
ción Médica de Urgencia) 
confirma la disponibilidad 

y aprueba la derivación, se 
Tecaban los datos perti- 
nentes y se organiza el 

traslado siempre contan- 
do con la autorización de 
la usuaria”. 

Mientras tanto, la co- 
munidad y los gremios in- 
sisten en que se les escu- 
che. 

“No necesitamos más 

discursos políticos ni pro- 
mesas maquilladas. Necesi- 
tamos soluciones concre- 
tas, porque cada bebé que 
nace lejos de su hogares un 
recordatorio de lo que aún 
nos falta por hacer”, con- 
cluyó Juan Recabarren. O 

  

  
NUEVA TECNOLOGÍA OFTALMOLÓGICA PARA EL HOSPITAL. 

Hospital incorpora moderno láser 
y amplía servicios oftalmológicos 
El hospital Claudio Vicuña 
dio un paso adelante en la 
atención oftalmológica con 
la implementación de un 
moderno láser de argón, 
herramienta clave para 
nuevos tratamientos en la 
especialidad. 
Este equipo permite reali- 

zar panfotocoagulaciones, 

un procedimiento ambula- 
torio diseñado para tratar 
afecciones como la retino- 
patía diabética, que puede 
levar ala pérdida de visión, 
así como trombosis de ra- 

mao vena central de la reti- 
na. 

La intervención, realizada 
por la  oftalmóloga 
Izaskun Vergara, se lleva a 

cabo en tres sesiones de 15 
minutos por ojo en los pa- 
bellones quirúrgicos del 
hospital. Mediante el uso 
del láser, se detiene el cre- 
cimiento de vasos sanguí- 

neos y tejidos anormales 

en la retina, preservando 
la capacidad visual de los 
pacientes. 
Para la comunidad de San 

Antonio, esta prestación 
significa un cambio signifi- 
cativo en el acceso a la sa- 
lud. o
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